
車路士前鋒

戴納

第27屆上海國際電影節開幕論壇
15日上午舉行，《哪吒2》出品方、光
線傳媒董事長王長田在發言中透露，
《哪吒2》的海外票房預計將超過1億美
元（約7.6億港元），而帶來的衍生品
收入預計將超過千億元人民幣。但他認
為，這只是中國電影發展到一定階段必
然會出現的一個產品，而且又是一個個
例。至於何時會有《哪吒3》，他直言
現在談還太早。

大公報記者 張帆
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「中國電影出海是必然趨勢」
出席上海國際電影節開幕論壇 為行業發展獻策
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【大公報訊】世冠盃於本港時間昨早在
美國邁亞密舉行開幕式後正式開鑼，揭幕戰
埃及的艾阿里與東道主代表國際邁亞密在逾
6萬觀眾前打和0：0，而雙方門將就成為主
角，邁亞密的烏斯達利（圖）上半場已作5
次撲救、包括一記12碼，艾阿里的艾舒拿維
亦在比賽末段連番勇救，包括對手近門頭槌
及美斯彎向死角的遠射，力保不失。美聯社
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戴納無懼「9號魔咒」 領銜車路士襲FC洛杉磯


體育

已走到美職聯作為職業
生涯晚期落腳地的38歲法

國射手基奧特，在世冠盃D組首戰將代表FC洛杉磯巧遇舊東家
車路士。後者簽入22歲前鋒利安戴納應付今次賽事，他偏

「不信邪」 選擇穿起球隊 「受詛咒的9號」 ；作為
前輩的基奧特當年效力時是穿 「9+9」 的

18號，結果負負得正取得不差的入球
數目，而他也有信心戴納這名後輩可
以破咒。

大公報記者 譚德龍

基奧特賽前被問到對於舊東家新簽射手戴
納敢於穿上 「魔咒9號」 的看法，該名前世界盃冠
軍認為即使車路士過去多任9號前鋒都表現失常，
跟他們過去相比判若兩人，但他以自己當日轉投
AC米蘭時的例子作證，只要意志堅定就能打破魔
咒，並說： 「選什麼號碼不能保證你入球或者怎
麼樣，最終還是要靠自己。前鋒這個位置要入
球，所以壓力很大，你得有好的心態，堅強的意
志力，我相信具有天賦的戴納能在車路士有好發
揮。」

基奧特力撐「師弟」
除戴納外，20歲防中艾素高、19歲中堅馬馬

度沙亞和19歲門將彭達斯另3名新兵亦在大軍之
列，當中戴納和艾素高有較大機會今戰爭取正
選，而重心當然仍是高爾彭馬。

移師阿特蘭大亮相的FC洛杉磯除基奧特外，
還有前熱刺門將洛里斯，不過面對幾乎面目全非
的老對手亦無路可捉，而球隊整體實力也遠遜之
下恐難逃一敗。（串流平台DAZN明晨3時直播）

世冠盃熱話

巴黎聖日耳門鋒將奧士文尼迪比利，先來讚
揚本屆金球獎主要對手耶馬爾，在後者正式出道
時已離開巴塞隆拿的迪比利，讚揚耶馬爾在參與
一隊操練時，已顯示出盤扭、助攻和入球的能
力，大家亦明白他異常出眾，可以為球隊帶來另
一維度。

新加盟皇家馬德里的阿歷山大
阿諾特，在近日操練中被新主帥沙
比阿朗素委派處理開角球的任務。

皇馬之前主要由卻奧斯和莫迪歷開角球，隨着
前者已退役、後者在世冠盃後離開，阿諾特就
成為繼承者。

馬體會擬收購左閘羅拔臣
西甲馬德里體育會據報有意向利物浦左閘

安德魯羅拔臣招手。利物浦勢將從般尼茅夫引
進米路斯卻基斯，球隊原意是讓兩人競爭正選
位置，但據知利物浦亦對出售該名已經31歲、
今季表現顯著下跌的蘇格蘭隊長持開放態度，
羅拔臣自己亦坦言不肯定來季仍然留隊。

迪比利讚金球勁敵耶馬爾

奧巴美揚

效力年期：
2022-23年

入球數據：
21場入3球

盧卡古

效力年期：
2021-22年

入球數據：
44場入15球

希古恩

效力年期：
2019年

入球數據：
19場入5球

艾華路莫拉達

效力年期：
2017-18年*

入球數據：
48場入15球

法卡奧

效力年期：
2015-16年

入球數據：
12場入1球

費蘭度托利斯

效力年期：
2011-14年

入球數據：
172場入45球
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車路士近10多年來的9號球員大
多表現失色，原本有潛力的青訓產品
譚美阿巴謙首季穿9號即成球隊當季首

席射手，可惜之後球季在杜切爾中途接替林柏特掌
帥後又不獲重用，季後更被賣走到羅馬；這些9號
球員之中不少都在其他球會以至國際賽上有不錯的
數據，來到車路士後卻似 「中咒」 般判若兩人，可
能是受球隊的另一個 「主帥魔咒」 的連鎖影響。

眾所周知，車路士除了球員之外，主帥同樣
如走馬燈般頻繁變動，數數由2010年開始至今的
15年，就有安察洛堤、波亞斯、迪馬堤奧、賓尼
迪斯、摩連奴、希丁克、干地、沙利、林柏特、杜
切爾、樸達、回巢任臨時主帥的林柏特、普捷天奴
和目前的馬列斯卡，共14任帶領球隊至少10場比
賽的主帥，平均近乎是每年都易帥，而每名主帥踢
法又不一樣，球隊尤其是進攻套路方面往往需要推
倒重來，而當時的前鋒又未必是新主帥所喜用的類
型，要不是安排這些9號前鋒只擔當輔助角色，就
是索性將他們貶作後備。如今的戴納能否打破魔
咒，也許亦與馬列斯卡執教時間掛鈎。

大公報記者譚德龍
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阿諾特獲派主理皇馬角球
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【大公報訊】記者夏微上海報道：15日
舉行的上海國際電影節金爵獎動畫片單元評
委見面會上，上海國際電影節金爵獎動畫片
單元評委、中國導演趙霽表示，《哪吒》的
成功讓業界振奮，但作為創作者並不希望因
為一部片子就讓市場覺得只有中國神話題材
才能出圈賺錢，更希望能夠鼓勵市場和觀
眾，接受更多類型的內容。

導演趙霽：中國電影題材可更廣
動畫電影不僅只是給小朋友看

• 「隨着這些年的變化，包括國內動畫電影越來越多，人們已經
開始有機會看到動畫電影是有不同的類型和不同的表達。期待
在上海國際電影節的動畫單元裏看到不同維度、不同題材、不
同想像力的作品。」

不是只有中國神話題材才掙錢

• 「隨着越來越多的年輕人從動畫電影愛好者變成動畫電影創作
者，他們可能會有更多空間去嘗試不一樣的內容。包括我自
己，在後面的項目中也不是完全去做傳統神話的東西。」 事實
上，已經開始出現一些不同類型的內容，比如《深海》、《時
間之子》、《雄獅少年》等等。

《哪吒》提高製作水準的要求

• 「因為 『魔童』 已經把整個的製作水準帶到了一個非常高的高
度，我們接下來再去做，無論是國內還是國際，僅從動畫的製
作水準來說，也會有更高標準，才能夠追上觀眾的眼睛。」
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【大公報訊】記者張帆上海
報道：在15日上午舉行的第27
屆上海國際電影節 「金爵論壇」
上，上海市電影局公布新一年
「電影之城」 計劃，並向全球發
出邀約。上海市委宣傳部電影處
處長劉禕吶介紹，本屆電影節截
至上一晚總票房已達4301萬元
（人民幣，下同）。其中，陳可
辛導演的《醬園弄．懸案》於
15日晚間舉行的首映禮，以
57.8萬元刷新上海單場最高票房
紀錄。

除了開幕影片，今年暑期檔
即將與觀眾見面的還有路陽導演
的《刺殺小說家2》、動畫片
《浪浪山小妖怪》、田雨生導演
的《分手清單》等，未來還有文
牧野導演的《歡迎來龍餐館》、
韓寒導演的《飛馳人生3》等，
劉禕吶說： 「期待這些影片能為
中國電影市場注入更多能量，也
期待更多國內外製片企業能落戶
上海，還期待越來越多的好作品
在上海誕生、成長、壯大。」

劉禕吶還向全球青年電影人
才發出邀約，她指上海市電影局
與上海大學攜手共建了上海電影
發展研究院，開展多個惠及電影
人才的活動，如打造 「春苗」
「起跑線」 「上海歸國影人培育
基地」 等，為產業持續提升核心
創造力。其中，正在火熱進行中
的 「2025年起跑線計劃」 ，重
點關注青年影人首部長片電影創
作，將為優質的青年影人作品提
供拍攝扶持、落地支持，輔助青
年影人成功起跑。

▲劉禕吶透露，上海乍浦路的 「醬園弄」
取景地，已經成為上海新的打卡熱點。

大公報記者張帆攝
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▶萬達電影董事長陳祉希（左二）、大
麥娛樂總裁李捷（左三）、光線傳媒董
事長王長田（右三）等，縱論中國電影
發展。 大公報記者張帆攝

《哪吒2》
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王長田介紹，《哪吒2》海外票房超過1
億美元，還有人推測《哪吒》帶來的整個經
濟增量會超過2000億元人民幣。他認為，中
國影片出海是一個必然的選擇與趨勢，目
前，中國產品和中國服務在全世界逐漸打開
了市場，國外觀眾出於對中國產品，以及對
產品背後文化了解的需求，給中國電影出海
帶來機會。

須改革題材、成本及利益分配
但是，他指出中國電影的發展還需要從

多方面着手解決系統性問題，例如題材、類
型、表現、風格以及視頻效果等方面必須重
新作出定位。二是電影成本上升得太快，必
須從製片環節，及資金的分配比例等多方面
做出調整。三是改變電影行業利益分配格
局，目前所有的風險都壓在製片方身上，每
一年電影業虧損可能是上百億元。 「100元我
們片方只能拿到三十八九塊錢，去掉發行宣
發成本之後，大概在33%，接下來可能無法
維持這個行業基本的投入。」

還有，當前中國電影對票房的依賴率達
到95%以上，他認為票房依賴降到50%才合
理，而降低票房依賴需重新認識電影作為IP
龍頭的定位，提高衍生品收入的比例。他例
舉《哪吒》經驗，目前情況下是讓衍生品的
開發商、生產商、銷售商得到很大的一個市
場的紅利，預估會有上千億衍生品的銷售。


